

REDACCION Y ADMINISTRACION Armas, 1, 3.º



Imperiario

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Se hace gran número de muertos al enemigo en la Sierra de la Grana

En el frente de Vizcaya son derribados dos aparatos rojos

El día de ayer fué de calma en el frente de Madrid

El camino a la Ciudad Universitaria está expedito

En ninguna posición se ha retrocedido

Crónica telefónica de nuestro corresponsal en el frente

Volvieron a su cauce las aguas que se desbordaron y otra vez encontraron remansos de paz.

En ninguna de las cuatro Divisiones de este frente de Madrid hubo cosa alguna digna de mención. Hasta las baterías, tanto nuestras como las del enemigo, que de ordinario no dejan de refunfuñar, se entregaron al descanso sin dar alimento alguno a la boca voraz de sus cañones.

Para nosotros ha sido hoy un día de comprobación. Acompañado de algunos periodistas extranjeros hemos recorrido las últimas líneas del ancho frente que va desde la Casa de Campo al Cerro de los Angeles. Y hemos visto que siguen siendo, sin ápice de modificación, las mismas que teníamos el 8 de abril. Es decir, antes de la fracasada intenciona roja. He estado en la Casa de Campo, en la carretera de Extremadura, junto a la Puerta del Angel, en los barrios del Terol y Lucero, Carabanchel Bajo, en el Barrio de Usera, en Getafe y en el Cerro de los Angeles. Todo exactamente igual que antes y en un ambiente de paz y tranquilidad como pocas veces hemos disfrutado. Contribuyendo a hacernos más feliz el viaje el espléndido día que trae brisas de la sierra. Ni un tiro ni un mortero.

¡Quién diría que esa Casa de Campo fué ha no más dos días, escenario de intenso batallar! Únicamente nos lo recuerda estos cuatro monstruos de acero que di-

visamos a medio quemar a 200 metros de donde nos encontramos.

Su pausa de acero es la tumba de sus ocupantes. Gran maquinaria de guerra y muerte son estos carros.

Parece mentira que puedan castigarse por fuerza de infantería. Sólo lo puede lograr el repetido milagro del valor sereno y audaz de nuestras tropas, que los ven acercarse sin miedo, que sienten impávidos estallar a su lado las granadas del cuatro y medio que vomita su cañón y oyen silenciosos el tableteo irritante de sus ametralladoras para luego, cuando están a no más de 10 metros, lanzarse contra ellos y con tiro certero de los fusiles especiales o con botellas de gasolina hacerlos detener y pegarlos a la tierra para nunca más avanzar conducidos por las manos criminales de los marxistas.

En el frente de Vizcaya siguen presentándose grupos de familias

San Sebastián.—El mal tiempo reinante continúa impidiendo las operaciones en el frente de Vizcaya. Nuestras tropas se dedican a enterrar el gran número de muertos abandonados. Diariamente, en el sector de Ochandiano, continúa la presentación de milicianos y familias presentando las proclamas arrojadas por el general Franco. Se pasan a nuevas filas, admirándose del trato que reciben por parte de las tropas.—(De nuestro servicio especial)

Para los rojos, estas máquinas temibles son el santo protector sin el cual apenas se atreven a dar un paso. Algunos prisioneros nos han confesado que en cuanto los disponen los jefes algún asalto, en seguida piden que vengán por delante los taques rusos y si no, se niegan a salir al frente. Pero resulta que como no tienen arresto los que detrás vienen para defenderlos, se quedan sin ellos, y poco a poco van pasando a nuestro poder.

Ya se han dado cuenta del fenómeno y no parece sentarles bien. En los últimos ataques quisieron evitar dar quiebra, y los colocaron a los flancos, pero entonces la pérdida fué mayor, pues carecieron de importancia; la infantería se batió con menos fervor y mucha más reserva, y al fin de cuenta, tampoco evitaron el que quedasen inutilizados media docena de carros.

Desde las últimas líneas, cerca de la Casa de Campo, todavía se ven multitud de cadáveres que los rojos aún no han retirado. El viente-cillo nos trae de vez en cuando oleadas de fetidez.

El espíritu de las tropas, magnífico, exaltado. A pesar del ajeteo intenso de los últimos días no demuestran fatiga alguna. Todos comentan alborozados las derrotas de los "abisinios".

Carabanchel, diga lo que quiera Miaja, sigue siendo nuestro.

Por lo menos, en los balcones de las casas continúan las Banderas rojo y gualda.

Por la calle pasean los soldados y falangistas, y nosotros podemos recorrer el pueblo sin dificultad alguna, y esto lo pregonarán al mundo entero los corresponsales extranjeros.

En el camino nos hemos encontrado con soldados que se dirigen a la Ciudad Universitaria.

Uno de ellos había venido de aquel pedazo de tierra que sigue siendo nacionalista anoche mismo.

Se conoce que de vez en cuando las fuerzas rojas de Miaja interrumpen su cerco a aquellas posiciones y permiten el libre acceso a nues-

Los rojos abandonan las posiciones de las Navas del Marqués

Avila.—La presión que las fuerzas nacionales venían ejerciendo en el sector de las Navas del Marqués sobre los atrincheramientos rojos que de vez en cuando molestaban nuestras posiciones, ha tenido como consecuencia el que los marxistas se vieran precisados a abandonarlas.

Léase, en la página 8.ª, la continuación del reportaje

Cómo me apoderé de Sevilla

Creemos que después de los despachos de los corresponsales extranjeros se conozcan allende las fronteras, no tendrá Miaja la suficiente consistencia facial para seguir mintiendo con pregonos de tamaño falsedad, como el cerco de la Ciudad Universitaria y la conquista de Carabanchel.

Navalcarnero, 2 de la madrugada del 16 de abril de 1937.

La defensa del Santuario de la Cabeza

Los heroicos defensores causan grandes bajas a los marxistas

Frente del Sur.—Lo más importante que señalar en este frente en el día de ayer es que los heroicos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza siguen manteniendo a raya a las fuerzas marxistas que les rodean y que constantemente les causan bajas con sus certeros disparos. En un tiroteo más fuerte que los acostumbrados, y que tuvo lugar ayer, los atacantes rojos tu-

vieron que retirarse con buen número de muertos y heridos. Bastantes cadáveres enemigos quedaron a la vista de nuestras posiciones. En otros sectores del frente Sur, pequeños ataques rechazados y tiroteos sin importancia. En los de Villaharta y Monte Chimorra, el enemigo acusa el fuerte quebranto que se le causó en anteriores jornadas. 15-4-37. Radio A-Z.

Ya no se podrá circular por las calles de Madrid después de las ocho de la noche

Madrid (9 noche).—La Junta de Defensa de Madrid ha anulado todos los permisos concedidos a la población de Madrid para circular después de las ocho de la noche por las calles de la capital. Las fuerzas de milicias tendrán que proveerse de un nuevo carnet de circulación autorizados por sus partidos y comités respectivos. (De nuestro servicio especial).

Procedimientos judíos

Del diario «L'Action Française» tomamos el siguiente trozo de interés para los españoles:

«Una carta procedente de la España Nacional, con sellos correspondientes del Gobierno de Burgos, y dirigida a Hendaya, ha sido considerada como sin franco por la Oficina de Correos francesa y ha obligado a pagar al destinatario una multa de doce francos.»

El mismo diario lo comenta así: «Es preciso ser uno de estos judíos que nos gobiernan para encontrar procedimientos de vejación tan mezquinos como el que acabamos de mencionar»

La infantería nacional avanza hacia Durango

San Sebastián.—En el frente de Vizcaya, en donde el mal tiempo ha obligado hacer un alto, no se ha registrado de un modo absoluto la paralización de las operaciones, ya que con la lluvia y el lodo que cubre las vías de comunicación que conducen a Durango, nuestros soldados han continuado lentamente su ofensiva, apoderándose trinchera a trinchera, del campo rojo.

En el día de hoy, que se ha notado una leve mejoría en el tiempo, ha sido aprovechada por nuestra infantería para proseguir su marcha hacia Durango. Han sido aiecadas varios centenares de metros hacia Bilbao las vanguardias rojas.

Grandi planteará en Londres las graves violaciones por Francia de la no intervención

Londres.—Se asegura que en la próxima reunión del Comité de No Intervención, el embajador de Italia Dino Grandi denunciará las violaciones de Francia a los acuerdos de neutralidad.

Dino Grandi cuenta con los documentos suficientes para probar estas violaciones, y con este motivo planteará la cuestión en los términos más decisivos.

La entrada de abundante material de guerra, contingentes nrtidos de voluntarios y de oficialidad, incluso del Estado Mayor francés, que ha elaborado a los rojos lodo un plan de operaciones, todo ello en fecha posterior al acuerdo solemne de entrada en vigencia de la no intervención, será denunciado y señalado por la delegación italiana.

VISADO POR LA CENSURA

LA VIDA EN LA CAPITAL



EMOCIONES TOLEDANAS

“REVIERNES”

Las primaveras en Toledo tienen una nota típica de color y de luz: los “reviernes”.

Los siete viernes consecutivos que siguen al Viernes Santo son otras tantas romerías a la Ermita del Cristo de la Vega. Son como una expansión espiritual de la ciudad al campo.

Junto al río, la Ermita del Cristo de la Vega abría el romanticismo insuperable de sus cipreses.

Hasta llegar a él, todo reía, como la brisa perfumada y tibia que acariciaba los rastros fogosos, pero al entrar al patinillo aquel, se sentía un estremecimiento de frescor que envolvía en un grato sopor de sentimentalismo.

Los cipreses, encendiendo su llama verde en el oro suave de la tarde declinante; las enredaderas y las madreselvas, vertiéndose, cuajadas de flores, hacia afuera de las tapias, ponían una sencillez seria y agradable y un ambiente tan delicioso, que hubiera merecido la pena de soñar en él, como lo haría Bécquer.

Luego, el “cementerio de los canónigos”; tras la austera rejería, el patio porticado; bajo los pórticos, nichos como un catálogo de hombres que fueron, de los que sólo queda visible una tablilla indicadora con su nombre y sus virtudes. Lámparas votivas en las que débiles bujías parpadean su luz.

Al fondo, el templo. Pobre, sencillo, casi desmantelado su interior, es demasiado frío. Un abside que muestra al descubierto su fábrica, un coro, un armonium, un pulpito... En el frente, el altar; sobre él, la imagen del Cristo con su brazo caído, y a los pies del Crucificado, en la misma pieza, un busto de la Madre Dolorosa.

Está a dos pasos de Toledo, y hay, sin embargo, un sa-

bor rural, una austeridad tan castellana y tan campesina en todo el templo, que lo hace en extremo amable y acogedor.

En él se hacen todos los ejercicios del septenario. Por la mañana hay misas y por la tarde, función. Nada más delicioso que en la mañana abriente de un “reviernes” bajar a misa al Cristo.

Donde el camino termina, a la puerta de la Ermita, hay “torraos”, puestos de campanillas y cacharrillos de barro, rosca y bollos, caramelos...; un verdadero zoco junto a los bancos de argamasa, que ofrecen asiento al lado de las cunetas.

Toda la tarde es un interminable ir y venir de gentes por los caminos que afluyen a la Ermita.

Luego, unos prefieren subir directamente, son los menos; otros, se pierden entre los jardinillos para arrancar algún ramito de lilas, y otros muchos continúan su paseo bajo los álamos, bordeando el río.

Una primera y consentida supresión, le arrancó el pintoresco y bello patinillo de los cipreses, dolor de su poesía insuperable.

Otra, la de la barbarie roja, quiso más tarde destruir la imagen del Cristo. La primera, es irreparable; la segunda, se ha podido evitar, recogiendo y uniendo amorosamente los trozos, en el que el odio marxista fragmentó la imagen, única y preciosa por su veneración tradicional.

Este año no habrá “reviernes”, pero se rendirá el culto de estas típicas devociones toledanas a la imagen en la Santa Iglesia Catedral, donde se halla expuesta después de su reconstrucción.

JUAN DE MATA

Casa de Socorro

A las nueve y quince minutos fué curada Carmen Muñoz Rodríguez, de siete meses y natural de Toledo, que padecía una herida contusa en la región parietal. Pronóstico leve, salvo complicaciones.

A las tres y media de la tarde del día de hoy fué asistido Pedro Rodríguez Gómez, de doce años y natural de Toledo, que padecía una herida contusa en la región malar izquierda producida jugando en la vía pública. Pronóstico leve.

GOBIERNO CIVIL

DONATIVOS PARA EL PATRONATO ANTITUBERCULOSO

Don Benito M. Robledo, 100 pesetas; don Juan Moya Rocio, 250; señores Moreno Hermanos, 400.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoria, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Moección y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por Olias del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cuatro de la tarde.

Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Ajila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazar con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto del día 15 de abril de 1937:

Tiempo anterior: Buen tiempo.

Estado del cielo: Algo nublado.

Viento dominante: W NW.

Tipo: Flojito.

Presión máxima: 720,0 a las 10 horas.

Presión mínima: 717,1 a 1 hora.

Presión media: 718,6.

Temperatura máxima: 17,6 grados a las 15 horas.

Idem mínima: 6,0 grados a las 5,30 horas.

Idem media: 11,8 grados.

Humedad media, 53 por 100.

Lluvia recogida (litros por metro cuadrado): 0,0.

Boletín demográfico

14 DE ABRIL DE 1937

Nacimientos.—Agustín Arellano Magán, hijo de Benito y Vicenta; y Eduardo Minchero Sarmiento, de Eduardo y Concepción.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

Visado por la Censura

Auxilio de Invierno

PAUPERISMO

Ante la posibilidad de confusión en el significado de los vocablos que expresan las distintas fases del hombre que llega a la pauperidad, quiero exponer el auténtico sentido de pobreza, inteligencia, miseria y pauperismo.

El vocablo pobreza indica la idea de relatividad, la situación de una persona menos rica en comparación a otra, que sufre privaciones, sin que por esto le falten los medios esenciales para cubrir las necesidades cotidianas.

Indigencia es el estado del individuo que accidentalmente se encuentra sin alimento, habitación y vestido, sin que decaiga su moral, y pudiendo salir de este estado con la adquisición de trabajo o con el auxilio de una entidad de asistencia social.

Miseria es la indigencia permanente, acompañada de cierto relajamiento y depresión moral de inapetencia que lo predispone a reaccionar de la situación lamentable en que se encuentra. Y, por último, pauperismo es el estado de miseria de un conjunto de individuos cuya profesión es el explotar la voluntad pública.

De esta definición se colige que el verdadero pauperismo presenta los siguientes caracteres: privación constante de las necesidades primordiales en la vida, relajamiento de las costumbres y de la moral y colectividad donde la miseria ha marcado su negra huella. He aquí el pauperismo según la frase de Víctor Modesto: “la pobreza acumulada, agrandada y extendida a poblaciones enteras, que forman en las superficies de un país

como grandes placas de corrupción y foco de infección moral y de sufrimiento”.

Es la pauperidad, muchas veces, el medio de vida de los vagos, que sacrifican a sus propios hijos, educándolos en el medio ambiente de la miseria, sin otros conocimientos que el arte de la mendicidad.

Si bien el pauperismo es una enfermedad contagiosa que la padecieron todos los pueblos y en todas las épocas, es indudable que en la sociedad moderna se ha extendido de manera exorbitante.

En la sociedad pagana, los esclavos, a pesar de su estado de oprobio, tenían la seguridad del alimento y vestido que les proporcionaba el dueño a quien le interesaba conservarlos como medio de riqueza, al menos mientras fueran útiles los libertos proletarios de aquellos tiempos, obtenían por medio de la clientela y el patronato, lo indispensable para la vida.

En la edad Media, entre la servidumbre de los señores, las instituciones gremiales y la organización monacal que la iglesia había establecido, impedían la miseria colectiva.

Es indudable que en los pueblos salvajes donde se vive del pastoreo y de la agricultura, no existe el pauperismo, así como tampoco en el campo, donde si bien el cultivo de la tierra y sus derivados hacen muchos pobres, no da lugar a el pauperismo.

Esto, unido a la moral rígida de los pueblos y la ausencia de vicios que existen en las grandes urbes, es la explicación de la escasa mendicidad que hay en los pueblos.

En las ciudades donde el capitalismo acapara la propiedad y la máquina paraliza los brazos trabajadores, donde el vicio, la irreligiosidad, la inmoralidad con todos sus agravantes, la sensualidad, el alcoholismo, la ignorancia, la pereza y la imprevisión, son tan comunes, tenía que germinar el pauperismo en todos sus coloridos, creando este arduo problema que ni las entidades benéficas ni los estados demócratas han podido zanjar.

Ni el socialismo en todas sus manifestaciones de igualdad social, ni el comunismo en cualesquiera de sus características podrían arrancar de la miseria que en la sociedad moderna esta clase de individuos inapetentes y degenerados se ha sumergido.

Solamente un estado fuerte, que en su misión de depuración social separe a las nuevas generaciones del vicio del pauperismo, por medio de organismos donde se atiende a la manutención, vestido y educación de los niños, bajo las normas de trabajo digno y moral cristiana.

He aquí la necesidad del “Auxilio de Invierno”, donde la juventud descendiente de esta clase desgraciada reciba un alimento humano y al contacto con la sociedad laboriosa se redime del vicio que adquirió por la sangre.

SMAR DE DY

La organización DIDREM hace un viaje por todos los ferritorios que son ocupados por las tropas nacionalistas

La organización DIDREM, formada para dar una información exacta de los habitantes de Madrid, tan pronto como sea liberada del terror rojo, amplía su viaje a todos los pueblos ocupados por el Ejército nacionalista.

Todo el que desee alguna información puede dirigirse por correo o telégrafo a Valladolid a DIDREM

Confitería y Coloniales Fábricas de Mazapán y Chocolates

DOMINGO AGUADO

Belén, núm. 13 = Toledo

¡Arriba España!

CARTELERIA

HOY, viernes, HOY

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

39 ESCALONES

por

Magdaleine Carroll

y

Robert Donat

CINE MODERNO

Catalina Bárcena

Gilber Roland

Mirna Moris

en la

obra de GREGORIO MARTINEZ SIERRA

Viuda Romántica

Tejidos y Paquetería

Antonio Carbellido

San Cosme, núm. 2
NAVALCARNERO

Almacén de Tejidos
Paquetería, Confecciones
y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27
TALAVERA

Razones de estilo El ejemplo de los caídos

El estilo de la FALANGE le definen estas características: Es duro. Es severo. Es seco. Es fuerte. Es cordial. Es sereno.

Razones hay para que así sea. Razones que vamos a glorificar aquí.

Duro, porque está convencida FALANGE, que lo duro es cosa de hombres; que lo verdaderamente de hombres lleva impronta clara y vigorosa de dureza.

Duro, porque sabe que tras de la blandura hay impudicia, claudicación, iligitimidad. Blando es el hijo espúreo y blando es el que reniega de su madre. Ser duro es afirmar un buen nacimiento y un vivir sin tacha. Ser duro es salir al paso de la propuesta deshonorosa y herirla, destrozarla a golpe de huracán y repulsivo gesto.

Cuando Satanás enseñaba al Hijo de Dios el mundo y su vana riqueza y su loca algarabía, y prometía la conquista de tan miserable botín si negaba a su Padre, lo que Jesús ofreció como respuesta no fué un gesto blando y suave.

Por los ojos de Jesús pasó un vendaval de dureza, como al despedir, airado mercaderes del templo. No es duro quien se prostituye. No es duro quien claudica. No es duro quien traiciona.

El estilo de la FALANGE es duro, y la misma FALANGE, dureza.

Es severo. Que es todo lo contrario de ser ridículo. Un camisa azul, llevándola con estilo puede suponerse muerto a cada instante. Más aún. La severidad en el estilo de FALANGE, se justifica con la razón de que ha envuelto muchos cuerpos antes de entregarles a la tierra. Cuando es auténtica la voz y el acento de FALANGE se produce con severos tonos, por eso: debido a contar tantas almas a ras de tierra, entre nosotros, como somos los luceros.

Siempre será, además, severo, porque nunca ha de perderse el aliento doloroso y de quejumbre que nos llega de las madres, de las hermanas, de las esposas, de todas las mujeres que son carne y sangre misma de nuestros caídos. Lo que obra, al recoger nosotros en el estilo de la FALANGE su dolor, es la misma nota emocionante de su falta. Recordamos sus ausencias, y al tenerlas presentes, gana para siempre la FALANGE valor de severidad, vencedora de todo ridículo. El estilo de la FALANGE es duro, porque es de hombre; y es severo, porque además de ser de hombres, lo es de hombres sacudidos por el dolor.

Y es seco. Sequedad, que no es ser insensibles y fríos. Sino hombres de poco hablar para mucho hacer; hombres que se ofrecen en actos, no en palabras.

González y Morales
 Coloniales y lubricantes
 Almacenes y Oficinas:
 CARNECERIAS, 22 y 24
 Sucursal:
 SAN FRANCISCO, 8
 TALAVERA

Imprenta - Librería
 - Encuadernación -
Rafael Gómez Menor
 Comercio, núm. 57
 - - TOLEDO - -

bras. Sequedad, que es contestar con el silencio a la propuesta deshonorosa, al intento de corrupción, al retorcido y alevé entrometimiento de la satánica voz, que dicta conquistados de reinos de este mundo, para hacernos perder la tierra y cielo que nos pertenecen.

Sequedad para responder, al hablador, al taimado, al embaucador. Estilo seco, propio de un país, que tiene que curarse de la plaga de buenos habladores que sólo decían, por lo común, bellas mentiras.

El estilo de la FALANGE, para ser fuerte, tiene la razón de que se perfila a hombres y por iniciativa y al calor de españoles en flor de mocedad, en la magnífica expansión de los dieciocho a los treinta años. Nació cara al peligro, asaetados por todas las adversidades. Ganó la fortaleza así: en virtud de tener que ser fuertes o de lo contrario, morir. Para la hora presente, el acopio de fortaleza ha sido más que suficiente. En aquellos días difíciles consiguió reunir un verdadero arsenal.

Prueba a prueba se ha contrastado todo, en el área de FALANGE. Cuando se dijo: luchar en la calle y frente al Poder, no la venció el miedo. Cuando se asaltó sus centros, y desde el mismo Poder se nos llevó a la guerra, cantó con sus pechos desnudos y cara al peligro, letra nueva y música desconocida de fortaleza. Cuando herían a los mejores las balas de pistolas manejadas por la autoridad, el eco azul al ataque no era otro: FALANGE, fuerte. Cuando la guerra ametrallaba al enemigo internacional, FALANGE le desafiaba con su fortaleza. Por fuerte, por duro, por severo, por seco, no se ha reblandecido FALANGE por nada. Ante la fosa donde se acumulaban cadáveres de nuestros caídos, "Yo tenía un camarada", se escuchaba; pero nada más. Cantando con dureza, secos, severos, fuertes. Y cuando FALANGE no ha

llegado a reblandecerse por la emoción de ver a los mejores caídos, ya nada puede quebrantar su fortaleza. "Debilidad" es un vocablo que hemos eliminado ya de hecho en nuestros monólogos y diálogos de Imperio.

Entre los camisas azules se allana el trato, aunque se respete con rigor la jerarquía, porque hay verdadera comunidad de penas y trabajos. Nos hablamos de tú y nos llamamos camaradas, porque tantos han muerto de nosotros que, creyendo que hemos de morir también, caídos en la lucha, nos consideraremos unidos por ese valor incomparable y sin par, que hallan dos manos que se enlazan, a la puerta de la eternidad, abatidas por la misma ambición de grandeza, unidad y libertad de la Patria.

No se llega al tuteo, a la verdadera camaradería, así como así. La verdadera confianza, esa auténtica cordialidad, se va cobrando paso a paso, a medida que se comparte el dolor y el esfuerzo, el sacrificio y el combate. De manera, que quienes visten por confusión camisa azul y la sienten, se les conoce enseguida. No ven un camarada en cualquier otro camisa azul, porque les iguala lo exterior, pero no la entraña, lo profundo. Quien es entrañablemente camisa azul, no tomará por desconocido a nadie que la vista, puesto que el fuego que anima el pecho de su camarada es el mismo, idéntico, que a él le caldea.

Os lo repito. Nuestra fusión cordial tiene la razón de haber sido cimentada FALANGE en días amargos de persecución, en los que no había hogar propio, sino que todas eran puertas abiertas para...

Droguería y Perfumería
SANTOS
 Mesones, núm. 11
 - - TALAVERA

ra albergar al camisa azul buscado por el enemigo; se fundamenta, por otra parte, en estos días de lucha, en que se muere con la dramática sencillez y facilidad con que se manda en nuestro Código un acto de servicio. Por eso, porque al pertenecer a FALANGE pertenecemos a un alma común que en parte tiene en las alturas montada su guardia, sin relevo; porque nos sentimos vivos hoy, acaso muertos mañana, abrazados en el último instante con cualquier camarada, es por lo que la FALANGE es cordial y lleva fuego y la anima la más verdadera de las camaraderías. A este camarada que acabamos de conocer le llamamos de "tú".

Y es nuestro estilo sereno, porque sencillamente pende su esperanza en asiento bien seguro de Eternidad.

No de un hilo. Nuestra esperanza pende de gruesa maroma. Los más fuertes y peores vientos no prevalecerán contra ella. La fuerte sogá arranca de aquí, sobre la tierra, abonada con sangre aún caliente y generosa. La fuerte sogá llega hasta allí: enlazada con las camisas azules que, en actos de servicio nos avisan su presencia y fidelidad con brillos de luceros.

Serenamente vemos el futuro; es serena la mirada de FALANGE, porque abiertos con sufrimientos y sacrificios, no tienen para ella secretos las puertas del porvenir. Se fueron los mejores; pero a quienes seguimos, nos dejaron en gesto de postrera generosidad, la evidencia de un amanecer de España a una expansión imperial, que no conocimos ni en las horas de más dilatado derramamiento por el mundo.

Por eso, el estilo de FALANGE es sereno. Por esta razón, que vemos claro el camino y le recorremos sin apresuramiento ni ambición deshonestas, sin vanidad estúpida, con la convicción de ser los elegidos.

TEOFILO ORTEGA

Una inmensa emoción embarga mi alma al leer esta noticia. Rápidamente brota en mi mente tu figura marcial y heroica, Rafael, camarada y hermano mío, te imagino formando en las filas de tu Bandera que el otro día se cubrió de gloria, te veo por un momento con tu camisa azul de falangista veterano, tu fusil pronto a hacer mella en las filas contrarias, saliente el pecho que anidó un corazón grande, pleno de nostalgia por una España imperial como la concibió nuestro Ausente en aquellos heroicos días en que para los partidos del bien sangriento, enemigos declarados de la Patria, un falangista como tú, camarada de la Vieja Guardia, era un indesable al que asesinaban cobardemente por la espalda, y para los hombres del bien estúpido, derechas cobardes, egoístas y comodonas, un loco o un suicida. Tu figura heroica no se aparta de mi imaginación, te veo como si tu cuerpo estuviera aún unido a tu alma generosa. Tú no has muerto si la muerte es la anulación total del individuo; tu alma se separó de tu cuerpo al ser esta alianza vital, cortada en flor por una traidora bala marxista, pero no has muerto, repito; tu espíritu, como el de tus camaradas caídos, se hallan aún encuadrados en las filas gloriosas de la Bandera de Castilla y la acompañan en sus incontables victorias, como el otro día, cuando infligió ese tremendo descalabro a la canalla internacional y marxista.

Tú y tus camaradas de la Falange Eterna que moristeis peleando en esta heroica Bandera, podéis sentirnos orgullosos de ella, pues crecidamente hace honor a vuestro sacrificio; la sangre que derramasteis no ha sido estéril, los que en vuestras gloriosas escuadras luchan han aprovechado sabiamente vuestro ejemplo y seguirán la misma senda hasta que en España alboree la paz fecunda por la que vosotros entregasteis generosamente toda una vida y toda una juventud, ampliamente prometedoras.

Mis últimas líneas son para recordaros emocionado con nuestro estilo, ante el triunfo de vuestros camaradas, que subren de gloria a España, a Castilla y a la Falange.

Camarada Rafael Gómez, ¡hermano mío! ¡Presente!
 Camaradas caídos de la Bandera castellana, ¡Presente!
 ¡Arriba España!

PEDRO GOMEZ

Para el Hospital de Falange

He recibido del pueblo de Herrera de Oropesa, como donativo para el Hospital de Falange veintidós docenas de huevos, 170 vendas y en metálico 50 pesetas.

Toledo, 13 de abril de 1937.
 El Jefe provincial de Administración.

PARA TI

Madrinas de guerra

Solicitan madras de guerra: Juan Pablo Sánchez jefe de escuadra; Narciso Cañas, subje. Cuerpo de guardia. Armas, 1. Toledo.

Fernando Guerrero Gómez, José Jiménez y Vega. Santiago Redondo Vaca, Pascual Pacheco Casilla, José Pairats Alcaide y Huberto J. Esteoc, legionarios de los carros de combate de Cubas (Madrid).

Esteban García Chico, Valerio Gallardo, Anastasio Moreno, Julián García García, Jesús García, Manuel Igual Lozano, Alejandro Moreno Alía, Juan Moreno Cano, Modesto Jiménez, Ignacio Fernández, Florentino Sánchez y Victoriano Segovia, de la Primera Bandera de Toledo, y de la Primera Falange, Primera Centuria, destacados en Mocejón, y el sanitario de la misma Centuria, José Luis Polo Sánchez.

Delegación Provincial de "Auxilio de Invierno"

A todos los niños toledanos les pedimos que se desprendan de un muñeco para el comedor infantil de "Auxilio de invierno", al que han de acudir niños (hermanos nuestros), a quienes todo les falta.

Enviarlos a Armas, 3. Esta misma petición hacemos a los industriales.

"SOLISS"

Mutualidad Patronal de Seguros contra los accidentes del Trabajo

Domicilio provisional: CORDONERIAS núm 18

TOLEDO

El Consejo de Administración de esta Entidad pone en conocimiento de todos los patronos de Toledo y su provincia que, con fecha 1 de los corrientes funcionan todos sus servicios debidamente reorganizados.

Toledo, 3 de abril de 1937.

Un plan alemán de formación religiosa

La religión formando al joven como es

PREPUBERTAD Y PUBERTAD

Al terminar los tres primeros años el alumno entra en los trece, y hacia esta edad se presenta el fenómeno de la pubertad, de tanta trascendencia en la vida del alumno, que el Plan berlinés de enseñanza de Religión, siguiendo los principios de la Pedagogía, cambia también totalmente los métodos de enseñanza.

El joven, en los tres primeros años ha pasado por la prepubertad, edad intermedia entre la niñez y la pubertad. Orientado totalmente hacia afuera como el niño, es, sin embargo, más realista que el niño. "La niñez" no distingue entre Realidad y No realidad. Para ella, todo es igual, lo mismo lo actual que lo histórico y lo fantástico. No existe aún lo fantástico en el sentido que luego adquiere. Es la edad de los cuentos.

En la "Prepubertad" empieza el niño a distinguir entre fantástico y real. Moviéndose todavía sólo en un mundo externo, de cosas, lleva, sin embargo, ya un tono más realista que el niño. No cuentos de hadas, sino descripciones de viajes, de animales, de aventuras. Situaciones a lo Robinson, pero sin intervención de fuerzas extrañas, sin hadas o demonios o espíritus que solventen como por encanto las situaciones complicadas. Quiere ver a los hombres desenvolviéndose por sí mismos. Son esencialmente realistas. Quieren verlo todo, palparlo todo... Preguntan curiosamente por todo. En vez de cuentos, historias. No sienten aún problemas religiosos. Creen con fe ingenua como el niño, pero desean descripción exacta detallada de la realidad histórica.

Apoyándose en estas bases fundamentales de la Pedagogía, el plan religioso para los Gimnasios berlineses procura que los tres primeros cursos se le propongan al niño "hechos históricos", narraciones y descripciones de hechos e inculca que la descripción se haga con precisión y claridad in-

La religión formando al joven como es

PREPUBERTAD Y PUBERTAD

tuitiva, que la doctrina y la virtud se le presenten siempre al niño encarnadas palpablemente en hechos concretos, ejemplos bíblicos. Al lado de los mandamientos, los hechos de la Biblia que los encarnan. La Iglesia es en estos primeros años, no la sociedad como ser moral impalpable, sino la parroquia a que pertenece, el Obispo de Berlín, las funciones religiosas a que asiste las asociaciones que ve funcionar. El tercer año sobre todo predomina la Historia, tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento.

Con la entrada del "grado medio", pasados los tres primeros cursos, prosigue el plan del Obispado berlinés de enseñanza de Religión en los centros de segunda enseñanza, ha de comenzar un nuevo método. El comienzo de la "Pubertad" lleva consigo exigencias peculiares en la enseñanza de la Religión.

La pubertad se presenta con el descubrimiento del Yo. Orientado hasta ahora el joven totalmente hacia afuera, algún golpe brusco a su honor, a sus iniciativas, le hacen reparar en su Yo. Empieza a mirar hacia dentro, quiere ver, abarcar su Yo, pero no lo consigue, y éste es el comienzo de su descontento. Su alegría franca, abierta, empieza a nublar. Se va encerrando, reconcentrando.

Al mismo tiempo, el brusco crecimiento corporal absorbe todas sus ener-

gías corporales. Siente pobreza de sangre, cansancio, fatiga, displicencia, falta de alegría.

Se le presenta además el problema sexual. Con él surge, inevitablemente, y frecuentemente con caracteres de tremenda lucha interior, la desconfianza de todo y de todos, el encerramiento, la soledad. Las cosas no son lo que él antes creía. Le habían medio engañado. Ahora va viendo por sí mismo, con avidez morbosa, lo que hay tras los misterios. Todo esto va envuelto en descontento, desilusión, melancolía, terquedad, lucha contra todo y contra sí el primero, oscilaciones tremendas, labilidad, cambios frecuentes de la manera de ser, de hablar, de presentarse, de andar, de peinarse..., cambios que en el fondo no son sino tentativas de la naturaleza hasta fijar como Yo-Rey uno de tantos Yos, como siente vivir en sí alternativamente el joven.

Como no puede abarcar, fijar, ver cómo es, su Yo, de ahí su admiración, su entusiasmo por otros "Yos", los que ve fijos, definidos, los caracteres brillantes, las personalidades, una de cuales elige secretamente como su Ideal y su Guía.

A esta edad no influyen en el joven las ideas ni los ideales abstractos, sino las personalidades, el Ideal incorporado siempre en una persona física, y ordinariamente elevado y desfigurado por rasgos que su fantasía pone en ella y que tiene por objetivos.

De ahí su entusiasmo a esta edad por la lírica, donde tal vez consigue ver y hasta proyectar algunos rasgos de su Yo, y sobre todo por la dramática y la novela, donde ve moverse caracteres brillantes, lo que él va buscando en todas partes.

Al joven, así, con todo ese complejo de vacíos y ansias y exigencias y posibilidades, es a quien tiene delante el plan que venimos presentando, para formar de él el hombre del mañana. Lo haremos ver en el artículo siguiente.

p o r I. P R I E T O

nuestra antena | D E E S P A Ñ A

En Vizcaya se ha hecho insoluble el problema de la alimentación

En Santa Quiteria se recogieron más de 500 muertos

En Bilbao se han intensificado los encuentros entre nacionalistas y marxistas

La zona de Vizcaya no sometida espera con impaciencia la entrada de las tropas nacionales

LA DESMORALIZACIÓN EN LA RETAGUARDIA ROJA DE VIZCAYA

Frente de Vizcaya.—Lo más saliente de este frente en el día de ayer no lo constituye la acción de los campos de batalla, sino las noticias que llegan de la retaguardia roja, donde aumenta extraordinariamente el descontento y la desmoralización. Las familias y los milicianos que se han pasado a nuestro campo en los dos últimos días declaran que el deseo unánime de los habitantes de Vizcaya puede precisarse en una palabra: rendición. Si fuera permitido exteriorizar este deseo, la inmensa mayoría de la población bilbaína se echaría a la calle pidiendo el fin de la guerra. En cuanto a actividades bélicas de ayer, lo único apreciable fué un intento de ataque a algunas de nuestras posiciones del Urquiola, de que da cuenta nuestro parte oficial de anoche, ataque que fué inmediatamente rechazado con pérdidas para el enemigo. 15-4-37. Radio A-Z.

Falange heroica

Huelva.—El pasado día 10 llegaron a Huelva, ingresando en el Hospital provincial, varios camaradas nuestros, que cayeron heridos luchando por España en Peñarroya.

Atendidos solícitamente por el personal facultativo, están siendo muy visitados por la Falange local nuestros heroicos camaradas.

EL SANEAMIENTO DE LA VIVIENDA

Sevilla.—En esta capital y en el barrio de Triana, han sido derribadas 630 casas, cuyas condiciones higiénicas y de saneamiento eran en extremo deplorables.

Paralela a esta destrucción se ha planeado ya un sistema de construcción que las sustituya por otras construidas con la técnica y adelantos modernos y que serán destinadas para los obreros.

La casa más surtida en trabajos artísticos, Grabados, Cincelados, Damasquinados, Joyas toledanas y Objetos de arte

Felipe Suárez

Hombre de Palo, 9 (frente Catedral) TOLEDO (España)

EN LOS FRENTES DE ASTURIAS LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA

Frente de Asturias.—El día transcurrió en este frente con las mismas características que el anterior. En los sectores del Escamplero y Oviedo, alguna actividad artillera y de fusilería y tranquilidad en los demás sectores. Radio A-Z.

Visado por la Censura

Almacenes de frutas :: Coloniales :: Torrefacción del café GLORIA

Hijo de MATIAS CARRION

= = = Hierros = Alcoholes = Intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

LA POBLACION CIVIL DE BILBAO, RACIONADA

París.—Las agencias francesas de Prensa comunican que la situación de penuria de la población civil de Bilbao es insostenible. El problema de la alimentación es ya insoluble. Sólo se reparten ínfimas raciones de arroz y fideos. Entre los nacionalistas vascos y las milicias comunistas y anarquistas convierten cada día en una verdadera guerra civil el centro de la ciudad. Radio A-Z.

LA ESCASEZ DE VIVERES EN VIZCAYA

París.—Según noticias de Bilbao, la escasez de víveres en toda Vizcaya es tan grande, que la población se encuentra al borde de la desesperación. Desde hace doce días no se efectúan repartos de alimentos y sólo en la noche de ayer se entregó a parte de las gentes una ración consistente en dos libras de arroz y una libra de judías. El pan falta en absoluto. Radio A-Z.

El ataque a la Meseta de Santa Quiteria

Nuestras ametralladoras cortan el paso a los batallones internacionales

Frente de Aragón.—El enemigo, que venía preparando un intento de ataque a nuestras posiciones del sector de Santa Quiteria, y que en estos últimos días había recibido el refuerzo de varios batallones de la brigada internacional, se lanzó en las primeras horas de ayer sobre nuestras avanzadas de la meseta de Santa Quiteria. Las ametralladoras nacionalistas segaron en flor este nuevo intento, no permitido a los rojos alcanzar su propósito de acercarse a nuestras trincheras. Ya en la jornada de anteayer se habían hecho a los marxistas nu-

Desaparecen cuatro camiones con víveres a las puertas de Madrid

Madrid.—Unión Radio rogaba noticias del paradero de cuatro camiones con víveres que han desaparecido a las puertas de Madrid, procedentes de Guadalupe. La guardia de milicianos registró los camiones, viéndoles internarse con dirección a la capital. (De nuestro servicio especial).

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

Nuestros cañones bombardean el Ministerio de la Guerra

EL ENEMIGO RETIRA LOS CADAVERES ABANDONADOS EN EL CAMPO

Frente de Madrid.—El día de ayer fué de absoluta calma, no registrándose actividad alguna. El enemigo, quebrantadísimo después de cinco días de castigo, no dió señales de vida, decidiéndose a retirar de sus posiciones los cadáveres que resultaron de la acción de las últimas jornadas. Sólo pudo apreciarse en algunos sectores espaciados tiroteos de fusil y ametralladoras sin ninguna consecuencia.

Sin embargo, la artillería nacionalista dirigió sus disparos hacia las fortificaciones y objetivos militares del casco y del interior de Madrid, pudiendo apreciarse que algunas granadas cayeron sobre el ministerio de la Guerra. Radio A-Z.

HOMENAJE ANTE LA TUMBA DE MACIA

Barcelona.—Companys y demás compañeros de la Generalidad, dando cortejo al consúl soviético en Barcelona, visitaron la tumba de Maciá y ante ella pronunciaron discursos pidiendo la absoluta independencia de Cataluña. Radio A-Z.

Un grupo de mujeres penetran tumultuosamente en el despacho de Companys

En el bombardeo a los muelles de Tarragona se descargaron cuarenta bombas de gran potencia

LA FALTA DE VIVERES PROMUEVE INCIDENTES EN BARCELONA

Barcelona.—Se han registrado violentos incidentes en varios lugares de la región catalana, sobre todo en los barrios industriales de Barcelona, motivados por la angustiosa falta de víveres para la población civil. Del desarrollo de estos sucesos se sabe muy poco, porque las autoridades rojas emplean todos los medios posibles para silenciar la grave situación. Sin embargo, ha podido confirmarse el hecho de que Companys se vió forzado a recibir a una tumultuosa comisión de mujeres que fué a la Generalidad para quejarse amargamente del hambre que padecen sus hijos. 15-4-37. Radio A-Z.

EL BOMBARDEO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Tarragona.—Los buques de guerra nacionalistas, en su bombardeo de ayer, lanzó sobre los muelles y depósitos de la zona del puerto, cuarenta granadas. Los muelles aparecieron cubiertos de metralla.

El primer disparo se efectuó a las seis y diez minutos de la mañana, y el último, media hora después. Los daños y la alarma fueron muy grandes. Radio A-Z.

LOS ANARQUISTAS EXIGEN LA LIBERTAD DE UN DIRIGENTE DETENIDO

Valencia.—Un diario de esta capital publica un artículo firmado por el conocido anarquista Urales, en que éste aconseja a sus correligionarios que no pidan la libertad de uno de sus dirigentes encarcelados por orden de Galarza.

No obstante esta recomendación, los anarquistas han dicho que si no se pone inmediatamente en libertad al detenido, lo pondrán ellos a la fuerza. Radio A-Z.

UNA VISITA AL CONSEJERO DE ABASTECIMIENTO

Barcelona.—Esta mañana visitaron el consejero de abastecimiento una comisión de mujeres para pedir pusiera remedio a los altos precios que rigen en el mercado; prometió arreglarlo en seguida, lo cual no ha sucedido, promoviéndose en el mercado un tumulto en el cual los milicianos tuvieron que hacer uso de las porras. (De nuestro servicio especial.)

Saludo de los falangistas de la Argentina a sus hermanos de Sevilla

Camaradas: Más allá del mar, en las tierras en que España estableciera el Imperio de Eterno Sol las camisetas azules de la Falange ratifican la voluntad eterna de la estirpe.

Los camaradas de la Argentina, Uruguay, Brasil y Paraguay, viven en estos instantes la gloriosa amanecida de la Patria y os envían por mi intermedio un clamoroso saludo. Cien de ellos forman ya en las centurias que combaten bajo la bandera rojinegra, y siete tuvieron el honor inmarcesible de rendir su vida por la España Una, Grande y Libre.

Los que allí restan, impedidos de sumarse a la primera línea, permanecen ocupados en actos de servicio, procurando con su esfuerzo y su trabajo proveer a las necesidades urgentes de la organización y a la obra social que en España debe cumplir la Falange: Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Delegado juntamente con el camarada Villalta para conducir el séptimo aporte material y traerlos el saludo de los nacionalsindicalistas de América, cumplimos esta grata misión, saboreando la dicha de vivir bajo el cielo de la Patria, cuando ella repite la gesta de su gloriosa historia.

Camarada Sancho Dávila: Tú que tienes el orgullo de ser el eje motor de esta magnífico movimiento de Andalucía, cuyo ejemplo es una muestra de la España de mañana; camaradas todos que lucháis por las consignas del Ausente, recibid de vuestros hermanos de América, cuyos corazones laten con los vuestros, cuyas esperanzas son las vuestras, y que brazo en alto claman con vosotros:

¡Arriba España!

Juan Pedro Miciano

(Jefe de P. y P. de las Juventudes Obreras Nacionalsindicalistas de Buenos Aires.)

Sevilla, abril de 1937.

Anúnciate en IMPERIO

Radio A-Z.—15-4-37.

EXTRANJERO nuestra antena

El gobierno francés tiene en el más completo abandono a los indígenas de Marruecos

La Francmasonería se reúne para acordar un plan de ayuda a los rojos

"Se están viviendo horas semejantes a las anteriores de 1914", dice el general Ludendorff

EL GENERAL LUDENDORFF CELEBRA EL LV ANIVERSARIO DE SU INGRESO EN EL EJERCITO ALEMÁN

Munich.—El general Krich Ludendorff celebró hoy en su residencia de Tutring el cincuenta y cinco aniversario de su ingreso en el Ejército alemán. Asistió, para felicitarle en nombre del Canciller Hitler, el Ministro de la Guerra del Reich, qu pronunció una breve alocución ensalzando los méritos del viejo soldado. Ludendorff contestó a su vez cediendo toda la gloria al Ejército alemán y afirmando que si cuando estalló la Gran Guerra hubiese existido en Alemania la unanimidad política de hoy, el resultado no hubiera sido el que fué. El general terminó diciendo que se están viviendo horas muy semejantes a las anteriores a 1914. 15-4-37. Radio A-Z.

LA MUJER DE LIVINOFF HA SIDO DECLARADA INDESEABLE

París.—Comunican de Moscú que la mujer de Litvinof ha sido declarada indeseable y se la ha deportado a una granja en los montes Urales.

La Prensa europea hace extensos comentarios sobre la actitud del judío Litvinof que, con tal de no perder su puesto de comisario de Asuntos Exteriores, acepta esta nueva humillación sin la menor protesta. Radio A-Z.

EL GOBIERNO DE VALENCIA ADQUIERE UN NUEVO BARCO

París.—El periódico "Liberté" comunica que el Gobierno de Valencia ha adquirido un barco de nueve mil toneladas llamado "Moto-Mar", que salió de Veracruz transportando treinta aviones, diez cañones de distintos calibres, dos baterías antiaéreas de doce milímetros y veintiocho millones de palas.

Se cree marcha con dirección a Alicante o Valencia.

Se registran varios casos de muerte por hambre en el Marruecos francés

Algunos indígenas se pasan a nuestro protectorado porque no tienen qué comer

POTENKIN SALE DE PARÍS CON DIRECCION A MOSCÚ

París.—Potenkin, ex embajador soviético ante el Gobierno francés, ha salido en dirección a Moscú. Acudieron a la estación a despedirle el ministro Delbós y varios dirigentes comunistas. Radio A-Z.

EL ACORAZADO "HOOD" SALE DE SAN JUAN DE LUZ

Londres.—Comunican de San Juan de Luz que el acorazado inglés "Hood" que salió para las costas españolas con objeto de vigilar a los barcos mercantes ingleses, ha salido con rumbo Sureste.

EL HAMBRE EN EL MARRUECOS FRANCÉS

París.—"L'Echo de París" y otros diarios franceses publican noticias y detalles sobre la mortandad ocasionada por el hambre en la zona Sur del Marruecos francés. Por todas partes se encuentran en las calles y en los campos cadáveres de indígenas caídos por inanición. El residente general francés ha dicho que carece de medios para solucionar esta trágica situación. Es muy frecuente que gran número de indígenas crucen la frontera del Marruecos español, porque saben que las autoridades españolas les prestan auxilio en dinero y en víveres. La prensa francesa acusa al gobierno del frente popular como culpable de esta situación espantosa de sus protegidos.

Una escuadra fascista inglesa tiene un violento encuentro con los comunistas

INCIDENTES ENTRE COMUNISTAS Y FASCISTAS INGLESES

Londres.—En la barriada de Sehitechapel han ocurrido violentos disturbios entre grupos comunistas y una escuadra fascista que iba pegando carteles de propaganda, con discursos del jefe Oswald Mosley. Se incendió una casa y varias tiendas fueron destruidas. Fué necesaria una enérgica intervención de la policía montada. 15-4-37. Radio A-Z.

17 NACIONES ENVIARAN BARCOS DE GUERRA A LA GRAN REVISTA NAVAL DE LONDRES

Londres.—El almirantazgo ha facilitado una nota en la que comunica que son diecisiete las naciones que enviarán barcos de guerra para la gran revista naval que se celebrará con motivo de las fiestas de la coronación real. De todos los barcos extranjeros que llegarán con este motivo, el mayor será el dreadnought argentino "Moreno", de 27.000 toneladas. Radio A-Z.

En un hospicio francés varios jóvenes españoles refugiados promueven escándalo y cantan la Internacional

Lyon.—El Consejo de Administración de los hospitales civiles de Lyon acaba de recibir varias quejas de los padres cuyos niños convalecientes ocupan el pensionado del castillo de Halles en los montes lyoneses.

Esta magnífica propiedad fué cedida hace veinte años a los hospicianos de Lyon por la señora Manguni, para recoger jóvenes convalecientes. Ahora bien; por derogación de las disposiciones de la testadora, se han admitido hace un mes, y a petición de las autoridades de Lyon, unos setenta jóvenes de ambos sexos, patrocinados por el Comité de Asistencia afecto a la C. G. T., jóvenes que han sido evacuados del territorio rojo.

La ciudad de Lyon realiza un gasto de 25.000 francos para cubrir las necesidades de los refugiados. Pero la población de Halles se ha asociado a la protesta.

Se citan numerosos casos del escándalo y atropello que estos jóvenes madrileños producen, los cuales acometen e insultan a los niños franceses que allí se encuentran. A los niños los amenazan llamándoles "fascistas"; las damas de asistencia que van tocadas con un velo son duramente injuriadas por ser religiosas. Y a lo último ponen remate a sus provocaciones, cantando la "Internacional" a pulmón lleno y desplegando una bandera roja. Estos vergonzosos hechos son excitados por los grupos de extremistas que de los alrededores acuden a visitarlos.

EL VAPOR "LEANE" RUMBO A VALENCIA

París.—"Le Matin" comunica que el vapor rojo "Leane" ha cargado 26.000 kilos de explosivos en el puerto de Veracruz, saliendo con rumbo a Alicante o a Valencia. (De nuestro servicio especial.)

Sección de Música

PROVINCIAL DE TOLEDO

Precisando reorganizar la banda de música y la de cornetas y tambores, se admiten solicitudes de todos nuestros camaradas de Toledo y pueblos de la provincia para ingresar en la misma, indicando conocimientos profesionales, edad y situación.

También se admiten de personas dispuestas a ingresar en Falange.

Dirigirlas al delegado: Camarada Abrahán Abian, Alfonso XII, número 3.

La novela romántica del Príncipe Nicolás

Contrariamente a los estatutos de la casa real, el príncipe había contraído matrimonio hace ya seis años con una dama de la sociedad de Bucarest.

Conminado el príncipe para que renunciara al matrimonio por el Consejo de la Corona, el príncipe no accedió a estas conminaciones, y a su petición ha sido desposeído por el Consejo de todas sus prerrogativas y derechos.

Con esta decisión se ha re-erudecido el conflicto de familia del príncipe Nicolás contra la voluntad del rey. Parece ser que esta tensión en las relaciones de la familia real fué originada por la pretensión del príncipe de que fuera reconocido su matrimonio y elevada a rango de princesa su esposa.

Probablemente el príncipe Nicolás llevará en adelante el nombre de Brosteano.

AL PASO DE UNA MAÑIOBRA

Londres.—El gobierno inglés ha desmentido la noticia dada por algunas radios de la visita del gobernador de Gibraltar al gobernador de Tetuán. El gobernador de Gibraltar ha salido hace días para un puerto de Francia, donde se repondrá de una enfermedad que padece. (De nuestro servicio especial.)

BARCO INGLÉS A BILBAO

Londres.—El periódico "Daily Telegraph" informa que mañana intentará el barco mercante británico "Laedea-de" salir del puerto de Bayona con rumbo a Bilbao. Dos barcos británicos con víveres llegaron ya a Santander, rompiendo el cerco que tiene puesto nuestra escuadra. (De nuestro servicio especial.)

La escuadra roja no celebra el "14 de Abril"

Gibraltar.—Las unidades de la flota roja no han celebrado la fiesta-aniversario de la República, según noticias proporcionadas por los medios extranjeros. Ninguna unidad ha celebrado a bordo ceremonia alguna, pasando inadvertido por los marineros rojos. La única nota dada en este día lo fué por el Consulado general de España, que izó la bandera tricolor en su edificio.

El peor soldado de Europa, el soldado ruso

Periodistas franceses que acaban de llegar de París, procedentes de la España roja, afirman que en esta guerra, en la que tantas cosas se están ensayándose, se ha venido a demostrar que el soldado ruso es el peor de Europa. No ha conseguido el Estado bolchevique mejorar a los que se dejaban coger en masas por los austro-alemanes en la Gran Guerra.

De lo único que no se quejan es de hambre, ya que están acostumbrados a ello en el paraíso moscovita, pero se niegan a estar en los parapetos y a marchar en primera línea. La lluvia, el sol, todo le molesta, hasta el frío aunque parezca mentira, por lo que en la zona roja, por donde pasan estos bárbaros hacen talas brutales.

Ampliación del descanso semanal a los obreros alemanes

Berlin.—A petición del Frente del Trabajo, probablemente se ce-rrarán los establecimientos, los sábados, a las dieciséis horas. Según las declaraciones hechas a un corresponsal del "12-Uhr Blatt" por los dirigentes de las organizaciones de empleados de los establecimientos, se quiere dar a los mismos la posibilidad de participar más intensamente en la vida cultural. —(D. N. B.)

Las fuerzas del Marruecos francés deben ir a luchar al lado de Valencia

Rabat.—El cónsul francés en Marruecos ha hecho unas declaraciones que ponen de manifiesto el cinismo de la política francesa, que el mismo tiempo que se erige en firmadora de pactos y propuestas de no intervención, mantiene una actividad contraria a la esencia de estos acuerdos y esto lo hace sin el menor recato.

Ultimamente han sido las citadas declaraciones del representante del Gobierno del Frente Popular francés en Marruecos, quien ha manifestado que las fuerzas del Marruecos francés tendrán que ir a luchar al lado del Gobierno anarcosindicalista de Valencia.

Estas manifestaciones han producido gran descontento entre los medios diplomáticos extranjeros.

Daladier va a ser expulsado de la francmasonería

París.—Daladier, ministro del Gabinete francés, que estuvo presente en las sesiones celebradas por la francmasonería con objeto de reorganizar un sistema de ayuda a los rojos españoles, va a ser expulsado de esta agrupación siniestra por el ta agrupación siniestra.

La causa parece ser que ha sido motivada por la diferencia de criterio mantenido por él. Ya que no propugnó por una ayuda sistemática y completa, sino por una especie de socorro simplemente humanitario.

El libro de la Vieja Guardia

Onésimo Redondo

Sangre, lucha, persecución, victoria

Onésimo Redondo

Corazón de mártir, palabra de profeta

Onésimo Redondo

Ningún falangista
Ningún enamorado de España, puede dejar de leer

"Onésimo Redondo

CAUDILLO DE CASTILLA"

El libro actual, histórico y sensacional

Cinco años de lucha
Documentos fundamentales del nacional-sindicalismo
Base doctrinal para el falangista nuevo. Evocación de días gloriosos para todos los viejos camaradas

"Onésimo Redondo

CAUDILLO DE CASTILLA"

CINCO pesetas

De venta en librerías y en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de Falange

Pedidos a la Administración de "Libertad" - Valladolid

Suscríbete a IMPERIO

EL CRIMEN DE LOS NIÑOS

Cómo está organizado en todo el mundo el rapto de los niños españoles

Paris.—La masonería internacional aliada al marxismo, activa diabólicamente "la trata de niños españoles". En Francia funciona un comité que tiene el cinismo de apellidarse "pro-niños", cuando debería llamarse "infanticida". Lo preside León Jouhaux, secretario general de la C. G. T. Es el padre del Jouhaux "petit", condenado en Bélgica por contrabando de armas para la España roja.

Este comité actúa en conviviencia con la Liga de los Derechos del Hombre, cuyo presidente es Victor Basch, judío, el cual preside a su vez el Comité de Solidaridad con el Frente Popular español, de que es secretario el mismísimo que ejerce igual cargo en el Socorro Rojo de Francia, Jean Chauset.

Por donde podrá verse que la C. G. T., el Socorro Rojo, Los Derechos del Hombre y los judíos están todos complicados en el gran crimen.

"La Publicitat", de Barcelona, nos tiene al corriente de las expediciones de pequeños desterrados que parten a embrutecerse y envenenarse al extranjero. Los de Cataluña parece que van principalmente a Méjico.

En Barcelona se ha organizado el "Comité Ibero-americano", integrado — según nos cuenta Luis Antonio Cruz, en "Mirador" — por representaciones antifascistas de todos los países de América latina... El Comité ha formado batallones que luchan en los frentes con un verdadero espíritu revolucionario. Ha organizado en Barcelona buques de niños refugiados en Méjico y una serie de actos de agitación entre las organizaciones obreras y antifascistas.

Por cierto, que estos "escribidores" llaman a los gober-

nantes dignos que se oponen a los manejos soviéticos en América "dictadores criollos" y hablan de la colaboración de todos en la liberación de "Indo-América". Sus preferencias salvajes no las pueden disimular.

Los vascos exportan la dolorosa mercancía—pedazos del corazón de España— a Francia, a la Isla de Olerón.

"Ce Soir", el periódico rojo de París, nos da noticias amplias de todo esto.

En toda Francia funcionan una decena de colonias organizadas por la C. G. T.

En la que califica el papel rojo de "grande y bella" de Olerón dice que los niños "recibirán la misma instrucción que en España" (la que les dan ahora entre marxistas).

Para que se juzgue de esa instrucción la Prensa escarlata de París relata la salida de la costa vasca del navío "Arkardasuna", a bordo del cual iban a Francia doscientos diecinueve niños de cuatro a doce años.

"Protegia" la expatriación un contratorpedero británico, cuyos marineros fueron trasbordando a los pequeños.

Todos ostentaban en el ojal la insignia roja. De pronto,

"sin haber recibido ninguna orden"—miente el reporter marxista—empezaron a cantar "La Internacional" y "La Marsellesa". (Los maestros habían ensayado muy bien a su "troupe"). Y levantaron los puños con gesto amenazador...

De la costa mediterránea muchos hijos de personas decentes asesinadas van a Rusia.

En París, la C. G. T. organiza póstulas "pro-niños españoles".

La noble pluma de George Calzant, en "L'Action Française", pone en guardia a las personas honradas de Francia.

Fotografías de niños muertos en 1918, cuando la gran guerra, son exhibidas como si se tratase de crímenes perpetrados por el fascismo español. Muchas personas sentimentales y caritativas muerden el anzuelo y aflojan la bolsa.

"¿Dónde va ese dinero?"—pregunta el periódico nacionalista francés—. ¿Va a una obra de socorro a los niños? No; servirá para colaborar en una obra infame."

"Hace falta que este escándalo vergonzoso para nuestro país acabe".

A seguida comenta con merecido elogio la iniciativa de Falange Española, por voz de Manuel Hedilla, cuando recurrió a la Sociedad de las Naciones y solicitaba el apoyo de la Prensa.

La Sociedad de las Naciones, después de un mes de retraso en la respuesta, contestó que el secretario (comunista) no tiene atribuciones para tramitar una petición "que no emana de fuente oficial". Los mismos que parecen interesarse por la suerte del bandido ras Desta y los de su "partida".

Y el aguerrido periódico termina:

"Es hora de que tal escándalo cese; hay que crear en España o en Francia una zona en que la política no tenga acceso (iniciativa de Falange Española), donde los desgraciados niños españoles, al abrigo de los bombardeos, podrán olvidar los horrores y los medios de la guerra civil.

Jouhaux, padre del traficante en armas, y el judío húngaro revolucionario Victor Basch, no tienen ninguna calidad para organizar esta obra.

Que se cree una especie de comité Nansen (que prestó en otro tiempo tan buenos servicios a los desterrados rusos), que realice un voto tan humano y tan bello como el dirigido en febrero por Manuel Hedilla.

Jouhaux, Basch y Compañía tendrán que restituir los fondos robados a los franceses caritativos que ignoraban el vergonzoso empleo que había de hacerse de su dinero.

Y en cuento a Ginebra, sabido es cómo ofende a sus manguoneadores el elocuente cuadro de miss Violet Vaklay, que se titula "Cristo en Ginebra", y figura todavía en la entrada de la sala central del palacio de la Liga.

El lago y el Mont-Blanc al fondo, Jesús lava los pies a los diplomáticos ginebrinos sentados a la mesa del cenáculo. Allí están el difunto Chamberlain, Paúl, Boncour, etcétera.

Lo peor es que a los capotes de aquel palacio no basta con lavarles los pies, sino las conciencias.

(De F. E. de Sevilla).

Feluco Bello, Falangista canario

¡PRESENTE!

Una vez más la canalla marxista se ensaña criminalmente bombardeando las poblaciones alejadas de los frentes de combate, donde la población civil ejerce su honrado trabajo con paz y tranquilidad. La cobardía de esos mal llamados aviadores rojos, vendidos por el oro robado a la Rusia incivilizada, llega a tal extremo, que después de huir desvergonzadamente ante la presencia de los valerosos pilotos nacionales, se alejan de los frentes de lucha para ametrallar a los pacíficos ciudadanos, albergados en las tranquilas capitales libres del oprobio marxista.

Hasta aquí ha llegado la noticia. En todos los ámbitos canarios, en cualquier rincón de la España martirizada, donde se encuentran canarios luchando por la salvación de la madre Patria, ha corrido como reguero de pólvora la noticia de la muerte de Feluco Bello.

Falangista de espíritu, falangista por convicción, falangista inculcado en los nobles ideales de la gloriosa Falange Española de las J. O. N. S., educado en las nuevas normas de la España que empieza a amanecer, y con un patriotismo puro hacia la Patria grande, fiel cumplidor de los deberes que se ha impuesto, acaba de caer en el holocausto de sacrificio.

Era muy joven. A la sazón, sólo contaba dieciocho años; disfrutaba de todos los beneficios de hijo de distinguida y apreciadísima familia de Las Palmas. Todo le sonreía en esta vida y, sin embargo... Llegada la hora de cumplir con el deber de español, buen falangista, comunicó a sus seres más

queridos la resolución de vivir los momentos sublimes de la guerra.

La decisión de abandonar su querido terruño, donde disfrutaba de la tranquilidad vergonzosa para muchos jóvenes que jamás han sentido el amor patrio, que no saben lo que es cumplir con el deber de hijo que ve a su madre sangrar por la lucha cruenta contra la barbarie de unos malos hijos de naciones extranjeras, que desean ver hundida en el fondo del abismo a la España gloriosa y madre de muchos pueblos, esa decisión tomada por Feluco Bello no era considerada como un acto de valentía. En el fondo de su alma sentía la llamarada de amor hacia su Patria, considerando que la Falange le necesitaba en primera línea y olvidando por un momento sus pocos años de experiencia, en el largo recorrido de la vida, levantó con orgullo su frente y, empuñando el fusil, ocupó una plaza en el campo del honor.

Una bomba traidora ha marchitado tu vida. En plena juventud, has caído cumpliendo con tu deber. Pero no importa. La Falange Española y tus compañeros sabrán vengar tu muerte y tu ejemplo será base como la de tantos camaradas para futuras generaciones.

Una víctima más en las filas de la Falange; un joven falangista más que da su sangre por la España nueva, y un héroe más en las filas de los que hacen guardia en los luceros.

Feluco Bello, ¡Presente!

LUIS DEL REAL

Borox, abril 1937.

Desde Mérida

Reposición del Crucifijo en las Escuelas y entronización del Sagrado Corazón de Jesús en las Casas Consistoriales

No hace muchos días dábamos cuenta a nuestros lectores del resurgimiento de fervor cristiano que se estaba operando en el escaso vecindario de Mérida, merced al poderoso influjo que la actividad y celo religioso del párroco señor Tenés Palacios, ha ejercido en el corazón, nunca corrompido, de las humildes gentes meridianas que practican el culto y las devociones con sin igual entusiasmo.

Nuevamente vemos en la necesidad de exponer con verdadera justicia que aquel celo y los fervores cristianos que estaban latentes, han dado pública manifestación externa para estímulo de los indiferentes y para profundizar más en el surco que han abierto en las almas las constantes predicaciones y llamamientos hechos por la inagotable fecundidad de ideas del citado y benemérito sacerdote.

Días pasados, en conmemoración procesión, fué llevado el Señor a las siete de la mañana a casa de los enfermos e impedidos, quienes recibieron el Santo Sacramento de la Eucaristía con verdadero respeto a la Majestad Divina.

En ésta, como en las demás ceremonias religiosas, estaban

presentes las autoridades civiles y militares con Falange y Requeté que, juntas todas, formaban la presidencia.

También figuraban en la comitiva los niños de las escuelas nacionales, acompañados de sus respectivos maestros.

A las diez hubo misa solemne y terminada ésta, fueron bendecidas las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús y la de Cristo Crucificado, procediéndose seguidamente a la reposición del Crucificado en las escuelas, que se hallaban adornadas con mucho gusto y gran profusión de flores. Durante este acto fueron recitadas lindas poesías por las monísimas niñas Paquita Herradón Avila y María Josefa Pascual, quienes recibieron el premio de su delicada intervención, oyendo nutridos aplausos.

Poco más tarde se llevó a cabo la entronización del Sagrado Corazón en el salón de actos del Ayuntamiento, donde, después de la ceremonia religiosa, hicieron uso de la palabra el alcalde don Sinforoso Gómez y el juez municipal, don Félix Arranz, palabras sinceras y elocuentes que recogió el señor cura para hacer un resumen tan acertado como certeramente dirigido.

La Falange de Burujón protege el paso de varios vecinos del pueblo de Gálvez que, horrorizados, se pasan a nuestras filas

En la madrugada del día 24 de marzo se pasaron a nuestras filas diecinueve personas del pueblo de Gálvez (Toledo) por las intermediaciones de Burujón y por la finca de Alita. Vienen más demacrados que los que pasaron anteriormente, lo que demuestra que cada vez es más duro el calvario que padecen esas pobres gentes. Cuentan horrores de la vida que hacen; desprecios, privaciones, formar en grandes colas para proveerse de un pedazo de pan, cuando les toca, y que a los tachados de "fascistas" no les toca nunca, pues les dicen que vayan al río por ello (el río es nuestras filas).

A su llegada al Tajo las recibieron en su margen izquierda o sea en el campo rojo aún los camaradas de la Falange de Burujón que pasaron allí la noche, esperándoles Dionisio Lobato y Simón Robles, mientras que en unas lomas que dominan el Tajo, se parapetaron los falangistas Antonio González,

Julián Rivera, Jorge López, Román Guío, Alberto Torres, Agustín Torres, Antipas Rodríguez, Jesús Rodríguez y Nicolás Gómez para auxiliar y proteger el paso del río a los fugitivos en caso de ataque, pues se veía a los rojillos encender hogueras muy cerca, en las fincas de Portusa y los Quintos de Aramazan.

El paso se efectuó sin incidentes de ninguna clase, a pesar de la bravura del río y de que por no disponer nada más que de una barquichuela, hubo que hacer varios viajes. Una vez en Burujón, fueron solícitamente atendidos por esta Falange, quien les proporcionó alojamiento entre sus afiliados y simpatizantes para que descansarían, y al día siguiente, esa misma Falange les transportó a Torrijos a presencia del señor comandante militar para tomarles declaraciones.

Como caso curioso citaré el de un pequeño de corta edad que, al entrar en nuestro local y ver el retrato de nuestro glorioso Jefe, dijo: "Madre: qué guapo es ese hombre; ese no es Largo Caballero, porque Largo Caballero es muy feo", y mientras sus tiernos ojos no lo separaba de la fotografía, devoraba un pedazo de pan tierno que allí le dieron, sin acabar de comprender que había dejado de ser un paria para ser un niño español.

CRESCENCIO LINARES

Para comer bien y económico, visite la

Casa Guerra

TOLEDO

¡COMERCIALES!

Transportes para San Sebastián

El sábado, día 17, sale un camión de este periódico para San Sebastián a por un cargamento de papel, y se llevarán objetos a la ida a precios convencionales.

La Administración

BAR
ALCAZAR
Restaurant y refresco
= El más popular de
NAVALCARNERO
CAFÉ-BAR
Nueva España
Plaza del Generalísimo
== TALAVERA ==
Pedraza y Fernández
Bar CENTRO
Plaza del G. Franco
TALAVERA
José Alarcón
Vinos y Cerveza
Puerto del Combrón, 4
TOLEDO

Han tomado parte muy activa en estas fiestas los jefes de Falange y Requeté, y los niños de las escuelas que han dado una nota tierna y delicada con el entusiasmo que les supieron infundir los maestros doña María Cuadrado, doña Cristina Manrique, doña Carmen Blanco y don José María Granullaque.

Cerraron la fiesta los niños de ambos sexos que ejecutaron unas canciones en medio de calurosos aplausos y de grandes felicitaciones.

Con vitores y alabanzas al Sagrado Corazón, a España, a Franco, al Ejército español y al jefe nacional de Falange, José Antonio, se dieron por terminados estos actos, que tan honda huella han dejado en todos los meridianos, que tanto deseaban manifestarse en sus más íntimos sentimientos.

El éxito logrado por el párroco señor Tenés Palacios, dentro de su sagrado ministerio, es digno de toda suerte de elogios, pues él ha sabido hacer reunir lo que en años anteriores se había apagado y llamar con voz de piedad y convencimiento a las sencillas gentes que abren su corazón para recibir la semilla buena.

También felicitamos a las autoridades que con su ejemplo contribuyen a despertar el estímulo y a los maestros nacionales.

E. GRANULLAQUE

En la frontera roja

Por Cerbère pasan a diario 250 vagones

El contrabando está facilitado por las autoridades

Los días antes de Pascua cuando en el "Comité de no intervención" de Londres se llegó a una tensión diplomática ridícula, y después de algunos días se recibió una nota italiana, referente a la afluencia de voluntarios comunistas a España, me encontraba yo viajando hacia la frontera catalana. Para ver las cosas de cerca y poder juzgar, era mejor trasladarse al lugar mismo, hablar con la gente y ante todo, separarse de la atmósfera de París. La opinión pública de París no es la opinión de toda Francia. Cuando la última vez en el año 35 viajé yo por el mediodía de Francia, la situación política era muy diferente de la de hoy. En París gobernaba el Gabinete nacionalista de Laval, la guerra de Abisinia no se había preparado todavía y Europa no estaba dividida en dos mundos como ocurrió al momento de efectuarse la política de las sanciones y agravada por el conflicto español.

Las impresiones de hoy son muy diferentes. Cuando dejamos el tren en Toulouse oímos más de lo que nos creíamos, hablar español. Por todas partes se ven refugiados, pero no son únicamente gentes de derechas, de clases pudientes, las que por lo general se encuentran más en Hendaya y Biarritz, sino que son los que se llaman republicanos pertenecientes a la burguesía de izquierdas y a los socialistas, a los que los comunistas y anarquistas han echado, no obstante de haber sido ellos los que ayudaron a que éstos llegasen al Poder.

Estas gentes se sienten en Toulouse más seguros: "La Depeche", de Toulouse, el periódico sin competencia de aquella región, propiedad de la familia Sraut, demuestra suficientemente sus simpatías por la España democrática, a la que quieren ayudar para que de nuevo suba al Poder.

En estos periódicos solamente se ven, victorias de las tropas gubernamentales, todo desastres de los facciosos y precisamente es uno de los más introducidos en París y que tiene muchos amigos en el Gobierno francés. Siendo así nos parece raro que hayan hecho una entrevista con Casanovas, el líder separatista y presidente del Parlamento catalán "huído", y también se lea la declaración de amistad del comandante socialista Rainaud, defensor del "For de Voux", al general Miaja, jefe de la Junta de Defensa roja.

No nos sorprende por la tanto, su ayuda moral y material a los bolcheviques españoles.

Al día siguiente nos encontramos en el camino de Toulouse a Perpignan y entramos en el departamento de los Pirineos orientales que hacen contacto con Cataluña. Aunque no se note ningún control internacional, no obstante es de señalar que el Gobierno francés, desde la firma del decreto prohibiendo la afluencia de voluntarios, ha puesto alguna medida más severa de control de modo que el paso por Perpignan, por lo menos para un observador superficial, parezca cerrado.

En nuestro tren viaja una compañía de cazadores de los Alpes que debe ir a reforzar el control en la frontera, no obstante nos parece extraño ver en Carcacon un tren de mercancías muy largo con ganado vivo y otras mercaderías, difíciles de definir, que marcha hacia Sete, pequeño puerto de mar en el Mediterráneo, de donde parten mercancías a España socialista.

En Perpignan observo más a fondo y oigo que igual que antes continuamente están pasando transportes enormes con ví-

veres y otros "donativos" a España roja por los que sólo alguna vez se exige el pago. Solamente por la estación de Cervere, pasan a diario siete trenes de mercaderías con 250 vagones.

También hay compradores de Barcelona, a los que se les nota desde lejos que son ricos nuevos de la guerra, pero los transportes compuestos que vienen de los partidos comunistas provinciales y de los sindicatos de París, Lyon, Marsella y del trozo fronterizo son los transportes de mayor importancia, dejándolos pasar el comisario especial de la frontera; la tolerancia por parte de los empleados es manifiesta. Viveres ves-



El paso, por lo menos a un observador superficial, le parece cerrado...

tidos y medicamentos, no forman parte del problema de la intervención, así lo dicen ellos, sino del campo de los tratados especiales. Pero no se exige el pago de los mismos.

En estos envíos de viveres diarios se esconden cantidades enormes de material de guerra, esto lo cuentan todos.

En el pueblo de Argeles, diez kilómetros más al Sur de Perpignan, los dirigentes socialistas han encerrado al jefe de la estación, porque se opuso al paso de un vagón de dinamita destinado a un constructor de obras, al que se le había agregado a un tren para España. En el mismo pueblo se apresó una columna de camiones que entre

el cargamento de potasa contenía municiones.

Esto sólo son algunos ejemplos sueltos, que por la criminalidad ligada no se los dejan pasar las autoridades francesas, no obstante, se repiten éstos.

Otro día un transporte de donativos ingleses sobre camiones, aptos para ser utilizados con fines militares, pasó por Cervere, sin que se les opusiera impedimento alguno, por la intervención británica. Se ve que también entraban en el "donativo", ya que no volvieron a salir.

Al Port Vendres, el último de la frontera, llegan a diario enormes cantidades de naranjas

y balas de corcho de Cartagena, Valencia y puertos catalanes.

Preguntado a quien van dirigidos y cuál es la compensación del valor de los mismos, se obtiene con sonrisas la respuesta, de que, viveres.

Por lo tanto como de ninguna parte se obtiene intervención contra este intercambio, es bien de suponer que la base de la compensación es material de guerra, que actualmente pasa. Siendo todas estas ciudades fronterizas, de significación socialista, el contrabando es facilitado por las autoridades oficiales, de lo que deducimos cuán lejos está la teoría de la práctica en el cumplimiento de la prohibición de voluntarios.

UNA CARTA

A los heridos del hospital de Sangre de Tolado

¡ARRIBA ESPAÑA!

Queridos defensores de nuestra Patria; no podéis figuraros lo que nos acordamos de vosotros y con qué devoción pedimos a la Santa Virgen que se alivien vuestros dolores.

Os queremos mucho y estamos muy agradecidos porque habéis dado vuestra sangre generosa para defendernos de la canalla marxista y salvar nuestra querida España y nuestra Santa Religión de las manos de esos criminales que todo lo destruyen.

Estamos además muy orgullosos de vosotros porque le-

Carpintería - Ebanistería

GARCIA

Feria, 15 - TOLEDO

CERÁMICA ARTÍSTICA

mos en la Prensa y porque lo sabemos bien que sólo los soldados más valientes de todo el mundo y porque no retrocedéis nunca como hacen esos rojos cobardes.

Para que veáis que es verdad que nos acordamos mucho de vosotros, os mandamos este pequeño donativo, 170 vendas, que hemos hecho con todo el esmero que hemos podido, 22 docenas de huevos y 50 pesetas de la señora maestra para material sanitario.

Adiós, ya sabéis que no os olvidamos nunca y que pedimos muchísimo a Dios para que se acabe pronto la guerra y que el triunfo sea nuestro.

En nombre de la maestra y de todas las niñas os mandamos un saludo muy cariñoso.—Petra Sánchez, Piedad Estrada, Florencia Ramos, Celedonia Bravo.

¡Viva nuestro invencible Ejército!

¡Viva nuestro Generalísimo!

¡Viva Cristo Rey!

¡Arriba España!

Herruela de Oropeza (Partido de Puente del Arzobispo), a 10 de abril de 1937.

DE

Juan Ruiz de Luna

Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

La imagen de la Santísima Virgen vuelve a las Escuelas

Entre las disposiciones oficiales insertas en el "Boletín Oficial" del día 10, figura una de la Comisión de Cultura y Enseñanza, relativa a la Devoción en las escuelas a la Virgen María, Madre de Dios.

La disposición, en sus partes expositiva y dispositiva, dice así:

"CIRCULAR. En el rico patrimonio de tradiciones populares, vital y auténtica manifestación del genio nacional, figura con marcado relieve, que los siglos fueron cincelandos, la devoción a la Virgen María Madre de Dios.

La escuela faltaría a su misión esencialmente formativa si no recogiera esos latidos, que por ser del espíritu popular, lo son de la cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica para imprimirle elevación en los conceptos y fragancia de juvenil alegría en el estilo, característica de la Escuela de España que renace, frente al laicismo y casi pedantería de la Escuela marxista que hemos padecido.

En su virtud esta Comisión de Cultura y Enseñanza ha acordado:

Primero.—Que en todas las escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen, preferentemente en la españolísima advocación de la Inmaculada Concepción. Quedando a cargo del maestro o maestra proveer a ello, en la medida de su celo, y colocándola en lugar preferente.

Segundo.—Durante el mes de Mayo, siguiendo la inmemorial costumbre española, los maestros harán con sus alumnos el ejercicio del Mes de María, ante dicha imagen.

Tercero.—Todos los días del año, a la entrada y salida de la escuela, saludarán los niños, como lo hacían nuestros mayores, con la salutación "Ave María Purísima", contestando el maestro, "Sin pecado concebida".

Cuarto.—Mientras duren las actuales circunstancias, los maestros, todos los días, harán con los niños una brevísima invocación a la Virgen para impetrar de Ella el feliz término de la guerra.

Lo que digo a V. E. para su conocimiento, el de la Junta de Inspectores y el de los Maestros de la provincia; esperando que todos pondrán el mayor esmero en su cumplimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos, 9 de abril de 1937. El Vicepresidente, ENRIQUE SUÑER.

Señores Inspectores Jefes de Primera Enseñanza y Directores de Escuelas Normales.

Legión Nacional de Flechas

DELEGACION PROVINCIAL DE RADIO

CONCURSO

El delegado provincial de "Flechas", José Miguel Quiroga, ofrece 25 pesetas al "Flecha" de Toledo que presente y lea por la Radio un cuento, durante la semana próxima o sea del 18 al 25 del presente mes.

Los concursantes entregarán sus trabajos en la Delegación Provincial de Radio, Plaza de los Postes, 5.

AVISO

Se pone en conocimiento de los Flechas en general, que los que quieran vender los periódicos debidamente retribuidos, se inscriban a la mayor brevedad posible, en la Delegación Local de Flechas, Plaza de los Postes, 5.

Por el Imperio hacia Dios. ¡Arriba España!

Se reúne el Partido Social Francés

1200 obreros de las fábricas Renault aclaman al coronel La Rocque

En el curso de una grandiosa reunión improvisada por miembros del Partido Social Francés, más de 1.200 obreros, empleados y personal técnico de las fábricas Renault, han aclamado entusiastamente al coronel La Rocque y a otros oradores del partido.

En medio de un gran entusiasmo fué recibido por un auditorio vibrante que, en el orden más perfecto, se había reunido.

Después que Juzeaux, presidente de la Agrupación de las fábricas Renault, hubo expresado su agradecimiento por lo numeroso de los concurrentes que, olvidando amenazas y prohibiciones, acudieron a la llamada.

El coronel La Rocque, en medio de una imponente ovación, dirigió la palabra a la concurrencia diciendo:

"En frente de una C. G. T., cuya sola preocupación son las luchas políticas y el desorden social, de una parte; en frente de un patronato insuficientemente unido, por otra parte, vosotros debéis defender vuestros intereses y hacer respetar vuestros derechos.

Dentro de unos días, el Partido Social Francés os someterá un plan fuertemente concebido y reflexionado de contrato colectivo establecido sobre bases razonables y lógicas. Seréis todos llamados para sancionarle.

También aparecerá para vosotros un nuevo órgano, "Obrero Libre", que, frente a la Prensa extremista, tendrá la pesada tarea de informaros y uiros y la necesidad de combatir para vosotros".

A continuación, hablando de

una posible disolución del Partido, pone en guardia sobre las amenazas y provocaciones.

"Si el Partido Social Francés es disuelto, vosotros lo continuaréis individualmente. Esperando adherir en masa las clases medias para salvarlas, los proletarios, ingenieros y todos los que, bajo los pliegues de la bandera nacional defienden su profesión y su familia. Aun disueltos, continuad como sois hoy".

La Rocque termina hablando de las persecuciones que se le hacen y de las numerosas trabas con que se encuentra, exhortando a sus partidarios a no desmayar y continuar sin desmayo la obra emprendida.

Al final del acto, un obrero lee la orden para el día siguiente:

"Los obreros y empleados de las fábricas Renault, reunidos en abril de 1937, dan su confianza al Partido Social Francés para defender los derechos sagrados de los trabajadores sobre el terreno profesional para liberar los sindicatos de toda ingerencia política y para realizar en el poder su programa de justicia social.

Protestan contra las injurias, calumnias e inculpación arbitraria de la cual es objeto, y le renuevan la expresión de su confianza entusiasta".

Almacenes LA PAZ
Tejidos — Paquetería
Vda. de Alejandro Monterela
Mesones, 20 - Talavera

Boletín Oficial del Estado

11 DE ABRIL DE 1937

Entre las órdenes más importantes de hoy figuran:

Una de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, disponiendo que a partir del día 15 del corriente mes se proceda por el Banco de España al canje de los billetes correspondientes a las series de 500 y 1.000 pesetas.

Otra del Gobierno General, disponiendo que por los Municipios se tenga en cuenta la obligación de dar cumplimiento a los preceptos del Estatuto Municipal, en relación con las obras de ensanche, saneamiento y urbanización.

Otra del mismo dictando reglas a las que habrá de ajustarse el emplazamiento de establos y vaquerías.

DECRETO NUMERO 253

El calendario oficial del nuevo Estado Español tendrá las conmemoraciones destacadas que sintetizan los diarios jalones de esta época de resurgimiento patrio; pero sin incurrir ahora en una fragmentaria declaración de las que en forma armónica constituirán los exponentes de la gesta, no es posible dejar con subsistencia, hasta el señalamiento de las festividades nacionales, aquellas que carecen de contenido propio, se revisiten de un marcado carácter marxista o se fijaron para mediatizar páginas de nuestra historia, que lentamente se trataba de borrar en la auténtica conciencia de nuestro pueblo.

En virtud de lo expuesto,

DISPONGO:

Artículo 1.º Tendrán la consideración de laborables, y se computarán como hábiles, para todos los efectos, los días once de febrero, catorce de abril y primero de mayo.

Artículo 2.º El lapso de tiempo que media entre el diecisiete de julio de mil novecientos treinta y seis e igual fecha del presente, se denominará

PRIMER AÑO TRIUNFAL, teniendo en este período como FIESTA NACIONAL la del DOS DE MAYO.

Artículo 3.º Por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, oídos los informes de las Secretarías de Guerra y de Relaciones Exteriores, se formulará oportunamente el proyecto de calendario oficial, en el que estarán señaladas las festividades del TRIUNFO, la de la AMISTAD DE LOS PUEBLOS HERMANOS y la del TRABAJO NACIONAL.

Dado en Salamanca, a doce de abril de mil novecientos treinta y siete.

FRANCISCO FRANCO.

NECROLOGICA

Ha subido al cielo el niño Fernando Fuentes Segovia, a los veinte meses de edad, hijo del jefe de operaciones de la Caja de Previsión y teniente de Requeté don Mariano Fuentes, y de doña Antonia Segovia. El entierro se verificará hoy viernes, a las cuatro de la tarde.

Fábrica de Mazapán
Confitería
Cecilio Martín
Tendillas, 3 - TOLEDO

CASA
Marino Domínguez
La más económica en Tejidos, Pañería y Novedades
Equipos para novias :- Especialidad en Camisería
Comercio, 21 = TOLEDO

Reportajes de la guerra

Cómo me apoderé de Sevilla

Declaraciones del general Queipo de Llano a un periodista extranjero

LA SALIDA DE LAS TROPAS

Otro golpe de audacia. - Una grenga en el cuartel. - Menos de doscientos hombres que apenas conocen el manejo del fusil se disponen a tomar Sevilla. - Cuatrocientos guardias de asalto se hacen fuertes en la Casa de Correos

III

Es necesario, para la comprensión de esta rama, presentarse claramente el cuadro en que se ha desarrollado, conocer el mismo corazón de esta ciudad sevillana, en la que todos los que la han visitado guardan un impercedero recuerdo.

El hotel de la División se encuentra en la calle del Jesús del Gran Poder, a dos pasos de la plaza del Duque de la Victoria, en el centro mismo de la ciudad, no lejos de la famosa Campana, lugar donde termina la calle de las Sierpes, estrecha, sinuosa, alegre, la primera que recorren los turistas.

El cuartel del regimiento de Infantería, con el que el general Queipo de Llano contaba realizar su empresa, está situado frente a frente de la División.

Después de estar seguros de los jefes, era preciso arrastrar a las tropas.

Esta tarea era aún más difícil que la primera. Del resultado dependía el éxito. Si fracasaba el asunto estaba terminado. El general, los compañeros que le habían seguido habrían sido detenidos inmediatamente y fusilados en el acto por los socialistas y comunistas, que bien armados, comenzaban a infiltrarse en los cuarteles.

Queipo de Llano, sin perder un minuto, se dirige hacia el cuartel. Cuando llega, un oficial de servicio, que es uno de los partidarios, hace rendirle honores por el piquete de guardia, indicando que se reuna el regimiento.

La miniatuira de regimiento está constituido solamente por 170 soldados. El general Queipo de Llano hace llamar al coronel. La misma escena que con el general de la División se repite ahora.

-Vengo a tomar, le dice, el mando. Os ordeno obedecer mis órdenes y marchar inmediatamente a la cabeza de las tropas.

-Yo no reconozco, responde el coronel, otro jefe que el general Villa Abille, comandante de la División.

-Acaba de ser detenido por mí, responde Queipo, y a usted también le detengo.

Desde este momento el mando del regimiento pasa a las manos de un jefe designado por él, quien dirige a los soldados, ya formados, un corto y enérgico discurso, haciéndoles comprender toda la gravedad del momento, exhortándoles a ponerse a la altura de la misión que han de cumplir.

Es con estos 160 hombres, reforzados por un destacamento de Intendencia compuesto en su totalidad por reclutas, que todavía no sabían manejar el fusil, con los que el general Queipo de Llano realiza la conquista de Sevilla.

En uno de los más bellos poemas de la Leyenda de los siglos, el "gentil compañero", entonces, cuando los más ilustres capitanes de Carlomagno rehusan atacar Narbona, con-

siderada como inexpugnable, se encarga él sólo de esta operación. El poema acaba por este verso magnífico: "Al día siguiente, Aumerlot tomó la ciudad".

¡Enfrente de la Leyenda, la Historia!

Queipo de Llano ha ocupado



Un oficial de servicio hace rendirle honores por el piquete de guardia...

do Sevilla con unos 200 soldados y falangistas.

EL ATAQUE A LOS PUNTOS ESTRATEGICOS

Aquí, como en todas partes, los lugares estratégicos eran la Casa de Correos y Telégrafos, el Gobierno Civil-con la Comisaría-, el depósito de armas y el campo de Aviación.

Sin perder un instante, el nuevo comandante del regimiento parte con sus hombres y una sección de ametralladoras para atacar la Casa de Correos y Telégrafos, en las que estaban parapetados 400 guardias de asalto provistos del más moderno armamento; el Gobierno Civil, en donde el gobernador, de acuerdo con los revolucionarios del frente popular, había montado una gran guardia de milicianos armados.

Con mucha inteligencia y decisión, repartió sus soldados y ametralladoras en tres grupos, con el fin de batir, con un fuego convergente, las entradas y ventanas de la Casa de Correos, punto esencial de la resistencia enemiga...

MAÑANA

La ocupación de la Casa de Correos y el Gobierno Civil

ULTIMA HORA

El domingo próximo se celebrará en Valladolid un acto pro-asistencia al frente.

Valladolid.—El domingo próximo se ha de celebrar un mitin pro asistencia al frente, en el que hablarán los camaradas de la Falange Jefe local de Zaragoza Ernesto Jiménez de Caballero, Ridruejo y Muro, Jefe territorial perteneciente a la Junta de mando (De nuestro servicio especial.)

Los fracasos marxistas en el frente de Madrid

Londres (cuatro tarde).—El periódico inglés «Daily Mail» informa que los ataques marxistas del frente de Madrid han fracasado. El número de bajas causadas al enemigo se eleva a 15.000, entre muertos y heridos; han sido cogidos 25 tanques y más de 100 ametralladoras.

El descalabro sufrido, termina diciendo el periódico, ha sido tan grande, que no podrán reponerse en mucho tiempo. (De nuestro servicio especial.)

En el sector de Peñarroya, los marxistas sufren un tremendo descalabro

Córdoba.—En el sector de Peñarroya, han sufrido un tremendo descalabro los marxistas. Acumularon todas sus fuerzas y carros rusos, que más que armas de combate para los rojos, sirven para animar a los milicianos a la lucha.

Los milicianos de la novena brigada internacional se dispusieron a atacar con gran ímpetu, apoyados por siete tanques rusos. En cuanto vieron algunos muertos y heridos, ordenaron la retirada, mientras nuestras máquinas les causaban una gran carnicería.

La operación fué presenciada por el Jefe de Estado Mayor de los Ejércitos del Sur.

Una centuria de Falange, al arma blanca, se apoderó de un grupo de «enemigos», apoderándose de cuanto llevaba.

En Andújar se hallaba preparada una manifestación para celebrar la ocupación de Peñarroya, que se disolvió al tener noticias del fracaso de la intentona. (De nuestro servicio especial.)

En Ochandiano funciona ya la luz

En el pueblo de Ochandiano, tomado recientemente por nuestras tropas, se ha restablecido ya la luz, y la población va recobrando su vida habitual, con la alegría de la España nacional.

Uno de los detalles más curiosos de reorganizar los servicios y atender a las necesidades la Falange, es que ya se están haciendo los preparativos para la apertura de un Comedor de Auxilio de Invierno.

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja de la noche

«Mundo Obrero» dice que el pueblo no defiende la república del 14 de Abril, sino que lucha por una república proletaria.

«Informaciones» exclama: «La república burguesa del 14 de Abril, no es la nuestra».

«Heraldo de Madrid» recuerda a todos que aún quedan jornadas terribles.

«CNT» advierte que en este 14 de Abril se conmemora una revolución viva y ardiente.

«Claridad» dice: «Podemos mirar hacia atrás sin miedo, pero es necesario mirar hacia delante».

«La Voz» afirma que lo que no pasó en el 31 está pasando ahora, porque el pueblo, tarde o temprano, llega a la violencia.

«El Sindicalista» opina que de ninguna manera y bajo ningún pretexto puede ser fiesta el 14 de Abril.

Radio A-Z.—15 4 37.

EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL FIGURAN BANDERAS COMUNISTAS

París.—Todos los días aparecen colocadas en los andamios de la Exposición Internacional dos banderas tricolores con la hoz y el martillo. El Gobierno y la Policía se muestran impacientes para evitar estos hechos.

Un grupo de falangistas sorprende 80 milicianos rojos

Zaragoza (cinco tarde).—Durante el día de hoy han estado las radios rojas anunciando la entrada de los rojos en Zaragoza, y es cierto; pero se callan cómo entraron, atados codo con codo y conducidos por un grupo de falangistas, que les sorprendió en la Sierra de Alcubeire, cuando se dirigían a un puesto enemigo.

Su paso por las calles de Zaragoza fué seguido de una gran expectación. (De nuestro servicio especial.)

El aterrizaje de aviones rojos en territorio francés

Este hecho constituye una de las más flagrantes violaciones de la neutralidad

París.—El sábado, y en territorio francés, aterrizó un aparato del Gobierno de Valencia en Trie-en-Basse. Los dos oficiales que lo tripulaban declararon que habían sido perseguidos por los cazas nacionalistas y, además, extraviados por la tempestad.

Nuevamente se han registrado otros aterrizajes del mismo género: tres aviones rojos han tomado tierra en territorio francés; uno en las inmediaciones de Limoges, otro cerca de Toulouse y el tercero en Mont-de-Marsan.

Como fácilmente se comprenderá, estos aviones que han aterrizado en territorio extranjero, procedentes del campo rojo, formaban parte de las escuadrillas que el Gobierno de Valencia ha enviado al frente de Vizcaya, y que al enfrentarse con nuestros aparatos, en vez de aceptar la lucha han preferido aterrizar en Francia.

También parece ser que estos aparatos no son más que unos pocos de los numerosos que, según informaciones particulares, aterrizan y vuelan todos los días por territorio francés, utilizando los aeródromos

de Francia como aeródromos oficiales y base de operaciones.

Se afirma que los aparatos rojos, para evitar el riesgo de nuestras baterías antiaéreas y la vigilancia de nuestros cazas, en vez de dirigirse de las bases aéreas catalanas a través de la España nacional, prefieren hacerlo de una manera más cómoda y mucho menos peligrosa, internándose en territorio francés. Hecho que constituye una de las violaciones más descaradas, no ya del acuerdo de no intervención, sino de las normas más elementales del derecho internacional.

El último caso registrado ha sido la llegada al aeródromo de Toulouse de un trimotor de bombardeo de la aviación roja. Ha tomado tierra cerca de la carretera de Cadours a Sarac, en un campo perteneciente a un individuo de nacionalidad española llamado Sebastián Gutiérrez.

Una vez que hubieron efectuado el aterrizaje, saltaron de la carlinga dos aviadores y se presentaron a la gendarmería de Cadours. Estos aviadores se llamaban Agudo Gutiérrez, teniente de Marina residente en Madrid, y Manuel Bollado. Ha producido sensación el hecho de que el piloto rojo se llamara igual que el propietario del campo.

Declararon ambos tripulantes, coincidiendo con los aviadores anteriores, que salieron temprano de Lérida hacia el frente de Vizcaya y con la bruma y la gran altura—5.000 metros—a que efectuaban el vuelo, se han extraviado y han atravesado los Pirineos.

El aparato aterrizado en las inmediaciones de Limoges era un biplano militar de caza, de marca «Casa» licencia Beguet, armado de una ametralladora, habiendo capotado antes de realizar el aterrizaje, estrellándose contra el suelo en una pradera. Estaba pilotado por Manuel Fernández, de treinta y cuatro años, acompañado del ametrallador Domingo Aguirre, de veintinueve años.

Manuel resultó herido en el rostro; el aparato ha sido destruido.

El que aterrizó en Mont-de-Marsan era un aparato de marca holandesa, de una potencia de 450 caballos y tripulado por un sargento y un cabo del Ejército.

El avión iba de Lérida para Bilbao. Está armado de cuatro ametralladoras.

LOS OBREROS DE LOS ASTILLEROS DE CLIDE SE DECLARAN EN HUELGA

Londres.—Los propietarios de los astilleros y maquinaria de Clide se han negado a seguir conversaciones con los obreros por considerar excesivo los jornales. Los obreros se han declarado en huelga, que dió comienzo el viernes pasado. Abarca a ciento veinte mil obreros.

La Junta de Defensa gestiona la vuelta de los periodistas extranjeros que salieron de Madrid

Madrid.—La Junta de Defensa viene haciendo por medio de las radios, urgentes llamamientos a los periodistas extranjeros que salieron de Madrid. La radio C. N. T. dice que unos salieron para Levante y otros para Cataluña. (De nuestro servicio especial.)

Operaciones de limpieza en el sector de Santa Quiteria

Zaragoza.—Después de los últimos y violentos combates habidos en el sector de Santa Quiteria y que, como ya sabemos, han tenido tan desastrosos resultados para los batallones de la brigada internacional que efectuaron el ataque y en los que falangistas y soldados rechazaron enérgicamente, haciéndoles una verdadera carnicería, se han continuado unas operaciones de limpieza que han dado por resultado el desplazamiento de varias trincheras rojas, que ellos justifican bajo el nombre de retiradas estratégicas. En el curso de estas operaciones se han recogido infinidad de cadáveres, entre los que se ha encontrado el del comandante que mandaba las fuerzas.

Es sacado a flote un submarino rojo hundido en Málaga

Málaga.—El submarino «C-3» que, como se sabe, perteneció a la escuadra roja y fué hundido por los barcos nacionales, ha sido, después de laboriosas operaciones, sacado a flote. En su interior se han hallado veinte cadáveres correspondientes a la tripulación.

Dicho submarino será llevado a los astilleros nacionales, en donde será prontamente reparado e inscrito en la flota nacional.